



**Frohe
Weihnachten,
alles Gute
und ganz viel
Gesundheit für
2021**

Liebe Freund*innen von Pänz & Pääds, liebe Mitstreiter*innen,

Vielen herzlichen Dank für Eure Arbeit und Eure Spenden, Patenschaften und Wohlwollen im vergangenen Jahr 2020. Gerade in der jetzigen, schwierigen Zeit wissen wir es ganz besonders zu schätzen, dass Ihr an uns denkt. Unsere „Herde“ aus Zwei- und Vierbeinern ist Euch allen sehr dankbar.



Das Jahr geht zu Ende

Das war „Rosie“, die letzte Rose, die noch bis Ende November an Etoiles Box geblüht hat

Wie im letzten Bericht (Halloween) geschrieben, hatten wir uns Großes vorgenommen. Da Phoebes Sehenschaden nicht wiederkommen sollte, haben wir für unsere Pferde einen Winterpaddock mit Heuraufe geplant und auch umgesetzt. Das war alles leichter gesagt als getan. Vor allen Dingen konnten wir, Corona bedingt, keine „großen Aktionen“ mit vielen Personen machen. D.h. die Arbeit musste von relativ wenigen Menschen, also vorwiegend von uns selbst, gemacht werden. Das fing an mit Recherche im Internet, wo es die preiswertesten Paddockmatten gibt – die gab es kurz hinter Hannover-, verhandeln, abholen, verlegen – im Novemberwetter-.



Abholung:
die Matten werden im Pferdeanhänger
gestapelt....

Verlegung der Matten ca. 120m²



Dann Heuraufe abbauen, abholen – zwei Fahrten mit extra großem Anhänger nach Hennef - und Wiederaufbau auf dem Paddock.



Wie auch schon bei früheren Aktionen, z.B. Steine an unseren Boxen verlegen, haben uns die Freunde vom Don Bosco Club in Köln-Mühlheim enorm unterstützt. Hier noch einmal unser ganz herzlicher Dank dafür.

Der Paddock nimmt Gestalt an :



.... jetzt auch mit Dach



Die Heuraufe dient auch als kleiner Unterstand

Parallel zu diesen extra Arbeiten haben wir natürlich weiter mit unseren Kindern/Jugendlichen gearbeitet, soweit und so lange es ging. Die letzten Wochen haben wir sie „vereinzelt“ und derzeit können bzw. dürfen die jüngeren momentan leider nicht zu den Pferden kommen, weil da nicht immer die nötige Distanz gewahrt werden kann. Auch die Erwachsenen müssen sich „vereinzeln“, d.h. wir versorgen die Pferde quasi umschichtig. Umso mehr werden wir uns freuen, alle in 2021 wieder zu sehen.

Glücklicherweise geht es allen „unseren“ Kindern/Jugendlichen bisher gut und sie entwickeln sich sehr schön im Umgang mit den Pferden und, soweit wir es überblicken können, auch sonst.

Damit wir nicht alle ganz traurig werden, auch weil wir weder Nikolaus- noch Weihnachtsfeier mit und für unsere Kinder/Jugendlichen machen konnten, haben wir ihnen kleine Geschenktüten gemacht. Was in den Geschenktüten drin war, erzählen wir im nächsten Info-Brief. Vielleicht auch mit einem kleinen Foto.



Aus dem Alltag unserer Pferde

– das Leben in der Herde tut ihnen gut



Etoile beim Fellkraulen mit einem Weidekumpel

Phoebe und Neppi im Nebel auf der Weide



Phoebe und Motte. Unsere kleine Herde findet wieder zusammen für den Winter.



Neppi sucht die letzten grünen Blätter



Motte mit Weidekumpel...





Etoile mit Kumpel. Spiel: gegenseitiges Halfter ausziehen

Was noch so war.....

Unsere Website kennt Ihr ja wahrscheinlich alle schon : www.PP-Koeln.de



Selbstverständlich versuchen wir auch sonst immer da zu helfen, wo Hilfe benötigt wird. Zwei von uns haben auf einer belebten Straße eine erschöpfte Taube gefunden und sie mitgenommen. Sie nannten sie „Paloma“ (wie auch sonst?) und kümmerten sich um sie. Nach einer Nacht auf dem Balkon war sie wieder so fit, dass sie weg geflogen ist.

Glücklicherweise sind derzeit alle Pferde gesund. Trotzdem bekamen alle im Herbst eine physiotherapeutische Behandlung. Sie ist allen sehr gut bekommen.

Phoebe und Etoile haben auch einen neuen bzw. geänderten Sattel bekommen. Auch Pferdekörper verändern sich mit den Jahren.

Ganz, ganz herzliche Glückwünsche

Wir freuen uns sehr über die tolle Idee von zwei unserer Freunde und Förderer. Sie heiraten am 23.12.20 und haben alle ihre Gäste, die - natürlich erst nach Corona - zu einem großen Fest kommen gebeten, Ihnen eine Spende an Pänz und Pääds e.V. zu schenken.

Wir wünschen Ted und Olivia von ganzem Herzen viel Glück für Ihren gemeinsamen Lebensweg und bedanken uns, ebenfalls von ganzem Herzen, für diese tolle Idee und großzügige Spende.



***Unsere „Herde“ wünscht Euch allen – und trotz allem-
wunderschöne und erholsame Feiertage.
Fröhliche Weihnachten und ein glückliches neues Jahr!
Bleibt bitte alle gesund und liebe Grüße von***

Bärbel, Renate, Monika